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RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JUAN MANUEL 
EGUIAGARAY, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA 

Congreso de los Diputados, 18-02-98
Sr. Eguiagaray.- Señor Aznar, decía usted que a mí me va bien porque tengo el honor de 
formular todas las semanas una pregunta al Presidente del Gobierno, y decía usted que 
esto era un honor que usted me hacía y,  al parecer, algo que se debía a mi humilde 
persona. Ya le agradecí lo que eso significaba pero, en nombre de todos aquellos que no 
tienen el derecho a preguntar, como yo, quiero, señor Aznar, decirle: ¿tiene la intención 
de  retirar  el  "recetazo"  o,  por  el  contrario,  lo  que  pretende  es  incumplir  todas  sus 
promesas?
Presidente.-  Señoría,  el  Gobierno  va  a  mantener  todas  las  medidas  que  supongan 
contribuir a la sostenibilidad y viabilidad del Sistema Nacional de Salud.
Sr. Eguiagaray.- Créame, señor Aznar, que esperaba una respuesta más inteligente.
No anda usted sobrado de credibilidad,  señor Aznar. Nos dijo que pensaba poner al 
frente de Televisión Española a un independiente, y nos trajo al señor López Amor, que 
es un dechado de independencia; nos dijo que pensaba usted, y lo prometía también, 
reducir en 5.000 altos cargos los que había en la Administración, y en menos de dos 
años los ha elevado en más de 1.000 personas; nos dijo, dijo a toda España, que los 
socialistas habían cometido un fraude en favor de los amigos y de los amiguetes, y supo 
usted que no decía la verdad, señor Aznar. No está usted sobrado de credibilidad, en 
absoluto.
Pero en materia de "recetazo", señor Aznar, usted ha dicho muchas cosas; usted y sus 
portavoces.  ¿Sabe  usted  lo  que  decía?  Le  recuerdo  algunas  cosas.  Dijo  usted  que 
nosotros habíamos empezado a hacer una Sanidad para ricos y otra para pobres; y usted, 
que tiene esa virtud de solemnizar lo obvio, decía enfáticamente aquello de "no es de 
recibo  que  haya  pensionistas  sin  derecho  a  medicinas  gratuitas".  Estoy  de  acuerdo, 
señor  Aznar,  estoy  muy  de  acuerdo,  y  por  eso  usted  y  sus  portavoces  se 
comprometieron en la campaña electoral  nada menos que a esto:  "nosotros vamos a 
volver a incluir todos los fármacos ahora excluidos".
¿Con qué nos encontramos, señor Aznar? Nos encontramos con que 869 medicamentos 
son excluidos  de la financiación pública,  señor Aznar;  nos encontramos que esto se 
hace,  no por razones  médicas  de ningún tipo,  sino por razones  económicas,  porque 
quiere usted que las cuentas de esa España que dice que le va bien le cuadren; solamente 
por eso.  Porque,  señor Aznar,  usted en este momento no tiene ninguna credibilidad 
como para decir que esas promesas pueden ser cumplidas.



Presidente.-  Señor  diputado,  el  Ministro  de  Sanidad esta  mañana  ha  debatido  en  la 
Comisión de Sanidad con personas de su Grupo que entienden de estos asuntos y que, 
naturalmente,  pueden  hablar  de  ellos.  Pero  yo  me  limitaré  a  eso,  entendiendo,  por 
supuesto, que yo respondo de aquel programa en el cual mi partido se presentó a las 
elecciones  y  del  discurso  de  investidura  que  hice  en  esta  Cámara;  de  eso  sí  que 
respondo. Y ahí se responde de un sistema nacional de salud que sea viable. Y usted, 
que ha sido Ministro del Gobierno, y usted, que debería entender esas dificultades --
digo que ha sido Ministro del Gobierno, aunque a muchas personas le pueda parecer 
mentira  que  haya  sido  Ministro  del  Gobierno--;  usted,  que  ha  sido  Ministro  del 
Gobierno, debería entender eso, señor Eguiagaray.
He dicho antes que en nuestro país se gasta más del 8 por 100 del Producto Bruto en 
Sanidad; he dicho que el crecimiento de los presupuestos de la Sanidad en nuestro país 
pasa de una tasa anual del 10 por 100. Cada tres años, aproximadamente, hay que hacer 
un saneamiento del sistema financiero de nuestro sistema de salud. He dicho que casi un 
25  por  100  de  los  medicamentos  están  en  la  Sanidad  española  con  cargo  a  las 
prestaciones farmacéuticas. Y eso, Señorías, no se da en ningún país: en Alemania, el 
12; en Bélgica, el 8; en Italia, el 12; en Francia, el 14; en Gran Bretaña, el 11.
Lo que hace falta es saber comprender, naturalmente, la actitud de un Gobierno que pide 
sacrificios a la industria farmacéutica, que fomenta los genéricos y, naturalmente, que es 
capaz de saber elegir entre aquellas prioridades que tiene el sistema de salud. Nosotros 
no hemos tomado ninguna medida para excluir nada que tenga alto valor terapéutico, y 
no hemos dejado ninguna enfermedad de la Seguridad Social sin cobertura por parte de 
la financiación pública.
Y le vuelvo a preguntar: ¿quién es el beneficiario y quién ha sido el beneficiario de que 
los españoles, con sus impuestos, financien medicinas que no tienen ninguna utilidad 
terapéutica?  A usted  y  a  ustedes,  que  han  estado  tanto  tiempo  en  el  Gobierno,  les 
vendría también mejor,  bastante  mejor,  Señoría,  ser un poco más responsables y un 
poco menos demagógicos.


